

# Anuncian los mejores peloteros de Cuba en 2023



La Habana, 12 dic (JIT) La Comisión Nacional de Beisbol (CNB) anunció este lunes los mejores exponentes del año 2023, entre quienes señaló como el más destacado al torpedero de Matanzas Erisbel Arruebarrena.

El exligamayorista brilló en el V Clásico Mundial de Beisbol (cuarto lugar) y en la corona alcanzada en la copa del Caribe, además de apoyar la conquista del segundo lugar en los XXIV Juegos Centroamericanos y del Caribe de San Salvador 2023.

En la lista de destacados figuraron Yoelkis Guibert, Dayán García, Yadir Mujica, Yoennis Yera, Carlos Juan Viera y Roel Santos. Mientras, en el acápite de mejor pelotero en contrato reinó el cerrador pinareño Raidel Martínez, de brillante rendimiento con los Dragones de Chunichi en la Liga Japonesa de Beisbol Profesional 2023.

En ese renglón, la CNB decidió colocar como destacados al zurdo Liván Moinelo, de los Halcones de Softbank, y al receptor Ariel Martínez, autor de su mejor campaña en la Tierra del Sol Naciente jugando para los Luchadores de Nippon-Ham.

Todo lo anterior se conoció en la reunión semanal de la CNB con la prensa especializada, en el Estadio Latinoamericano, en que trascendió la elección de los representantes de los Cocodrilos, José Noroña y Yoennis Yera como mejor jugador y lanzador de esta semana en la II Liga Élite del Beisbol Cubano.

En cuanto a las estadísticas de esa lid cabe señalar que se batea para alto .288, 14 puntos por encima de la primera liga en similar etapa. El pitcheo trabaja para un alto 4.62 de PCL, bien distante del 1.61 que

se manifestaba entonces.

A la defensa se han cometido 229 errores, 84 más que a estas alturas en la pasada campaña. Al respecto se insistió en las deficiencias que persisten en los entrenamientos en este renglón del juego.

Ricardo Eizméndiz mostró los análisis emanados de la aplicación del sistema strike zone, el más llamativo relacionado con la correlación de lanzamientos en el repertorio de los pítcheres cubanos. Predomina el empleo de las rectas sobre los rompientes, pero preocupa más el poco uso de los eficaces cambios de bola.

Las rectas de los tiradores derechos median las 84 millas por hora, muy bajo sin duda alguna, con máximas en 94 mph. Los zurdos se mueven entre 84 y 93 mph. A la fecha se han producido 33 expulsiones de jugadores y 31 solicitudes de replay, 19 ganadas por los árbitros y 12 por los directores.

Eizméndiz aseguró que estos datos se emplean cada vez más en la preparación de los partidos y durante estos, lo cual deberá tener una clara expresión en la elevación de la calidad del juego en el futuro.

Juan Reinaldo Pérez Pardo, comisionado nacional de este deporte, insistió en la confianza en que la Liga Élite gane seguidores en la amplia afición cubana, y que los play off serán una gran fiesta en enero. Reconoció que hay mejoras que realizarle al certamen, pero que resulta clave y deberá calar poco a poco en los amantes del beisbol.

Sobre la llegada de nuevos exligamayoristas al certamen, básicamente a Matanzas, afirmó que ayudan a la calidad y que de eso se trataba la decisión de abrir las puertas de esta lid y de la serie nacional.

---

<https://www.radiohc.cu/noticias/deportes/341898-anuncian-los-mejores-peloteros-de-cuba-en-2023>



**Radio Habana Cuba**